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Tre  giorni  ad  alta  tensione  
per il centrodestra, con la par-
tita di cinque incarichi di peso 
da definire in poche ore: le 
quattro  presidenze  di  com-
missione  che  spettano  alla  
maggioranza in Regione (Af-
fari istituzionali, Sanit‡, Com-
mercio, Territorio) e la presi-
denza del consiglio comuna-
le di Genova. Ma intanto il  
centrodestra si ritrova com-
patto  nel  rispondere  dura-
mente a Ferruccio Sansa do-
po che l�ex candidato presi-
dente, in consiglio regionale, 
cita ´Hitler e Mussoliniª rife-
rendosi alla vittoria elettora-
le di Toti.

IL VALZER DELLE PRESIDENZE

Partite interconnesse, perchÈ 
gli attori politici sono gli stes-
si (Cambiamo!, Lega, Fratelli 
d�Italia, Forza Italia) e perchÈ 
ci sono ancora tensioni laten-
ti dopo la formazione della 
giunta regionale e il rimpasto 
di  quella comunale guidata 
da Marco Bucci. E uno sgarbo 
su una potrebbe avere riper-
cussioni sull�altra. Non a caso 
il presidente Toti ha convoca-
to una riunione di maggioran-
za proprio per domani, prima 
che in Comune si affronti il no-
do della successione di Ales-
sio Piana a presidente del con-
siglio comunale. Tutte le vota-
zioni in questione, va detto, 
sono con voto segreto e i fran-
chi  tiratori  potrebbero  fare  
materializzare  qualche  sor-
presa.

A scombinare i giochi che 
sembravano  gi‡  fatti,  sulle  
commissioni regionali (i cui 
membri sono stati designati 
ieri dal consiglio) Ë stata la po-
sizione di Fratelli d�Italia: il 

partito dei meloniani non ac-
cetta la ripartizione delle pre-
sidenze definita con un accor-
do da Toti e dal segretario le-
ghista Rixi, secondo cui le pre-
sidenze  sarebbero  andate  
due alla Lega e due a Cambia-
mo!, i due partiti pi˘ votati. 
´Una spetta a noiª, ha ribadi-
to pi˘ volte in questi giorni il 
coordinatore  regionale  di  
FdI, Matteo Rosso. In Cambia-
mo! i consiglieri pi˘ quotati 
per presiedere le commissio-
ni sono Lilli Lauro per gli Affa-
ri istituzionali e il sindaco di 
Varazze  Alessandro  Bozza-
no. Nella Lega si d‡ per certa 
la presidenza della commis-
sione sanit‡ per Brunello Bru-
netto, ex primario di Rianima-
zione di Savona e si punta a 
dare la presidenza della com-
missione Territorio ad Ales-
sio Piana. Per FdI invece il no-
me in campo Ë quello di Sau-

ro Manucci, il pi  ̆anziano tra 
i consiglieri eletti alle ultime 
elezioni regionali.

In tutto questo, la partita si 
interseca con quella del consi-
glio comunale: Marco Bucci Ë 
stato molto chiaro, chi non vo-
ter‡ il leghista Federico Berto-
rello come presidente del con-
siglio sar‡ fuori dalla maggio-
ranza.  Ma  le  tensioni  non  
mancano e Forza Italia, scon-
tenta per la mancanza di un 
assessorato in giunta, potreb-
be mandare un segnale con 
voti a un altro candidato. E a 
quel punto basterebbero po-
che defezioni nella maggio-
ranza per mettere in bilico la 
nomina di Bertorello.

LA POLEMICA SU SANSA

Intanto, il consiglio regionale 
di ieri Ë stato segnato dalle po-
lemiche per una frase di Fer-
ruccio Sansa:  ´Non Ë  detto 

che la vittoria sia sempre mi-
sura della ragione. Anche Hi-
tler e Mussolini hanno vinto 
le elezioni e non erano dalla 
parte della ragioneª. L�ex can-
didato presidente del centro-
sinistra ha risposto cosÏ al ca-
pogruppo di Cambiamo Ange-
lo Vaccarezza che aveva det-
to all�opposizione un sarcasti-
co ́ lasciateci lavorareª. Le pa-
role di Sansa non sono passa-
te inosservate e Lilli Lauro ha 
chiesto pubbliche scuse (non 
pervenute): ´Sono parole in-
degne, si tratta di uno scivolo-
ne inaccettabile e di un para-
gone  maldestro.  Ferruccio,  
Toti  ha  vinto  le  elezioni  e  
Cambiamo! Ë diventato il pri-
mo partito della Regione per 
volere dei liguri, che hanno 
esercitato il loro diritto di vo-
to senza condizionamenti o 
pressioni di alcun genereª.�
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Lȅingresso a un padiglione 
dellȅospedale Gaslini

IL RETROSCENA

P
rima segretario della 
Lega Nord, poi com-
missario  con  la  Le-
ga-Salvini  premier.  

Ma al netto del cambio di si-
gla, Edoardo Rixi Ë leader in-
discusso della Lega ligure da 
ormai sei anni. Adesso perÚ 
anche  il  deputato,  che  nel  
frattempo  Ë  diventato  re-
sponsabile nazionale del par-
tito per le infrastrutture, po-
trebbe lasciare la guida della 
Lega in Liguria, con la nomi-
na di un altro commissario.

Ad anticipare quella che si-
nora era solo un�ipotesi di-
scussa internamente, Ë stato 
Matteo Salvini in persona in 
un�intervista a un quotidiano 
veneto: parlando dell�annun-
ciato cambio della guida del-
la Liga veneta, il Capitano an-
nuncia che cambier‡ segreta-
ri e commissari anche in ́ La-
zio, Liguria, Calabria e Friuli 
Venezia Giuliaª.

E Rixi conferma che qual-
cosa bolle in pentola nel Car-
roccio: ´Da qualche settima-
na se ne sta parlando e siamo 
tutti in bilico. L�idea Ë che chi 
ha incarichi nelle strutture fe-
derali sia sostituito da qual-
cuno che Ë sul territorio. Ma 
la  difficolt‡  in  questo  mo-
mento Ë data dal fatto che 
non si possano fare assem-
blee e riunioni se non in vi-
deoconferenza. Quindi non 
si puÚ ipotizzare un congres-
so vero, almeno per un po�ª. 
Da qui l�idea di un commissa-
rio pro tempore, anche per la 
Liguria.  E  il  cambio  della  
guardia potrebbe riguardare 
anche gli incarichi provincia-
li che al momento sono tutti 
affidati a parlamentari: Stefa-
nia Pucciarelli per La Spezia, 

Lorenzo Viviani per Genova, 
Paolo Ripamonti per Savona 
e Flavio Di Muro per Impe-
ria.

Si  tratterebbe  quindi  di  
una reggenza ad interim an-
che per andare avanti con il 
tesseramento del nuovo par-
tito, che da un anno a questa 
parte  ha  sostituito  la  ivec-
chiaw Lega Nord. Tra chi po-
trebbe tornare in pista in que-
sta fase c�Ë anche Sonia Via-
le, che Ë rimasta esclusa dalla 
nuova composizione del con-
siglio regionale.

Intanto,  la  Lega  punta  a  
mettere gli uomini giusti nel-
le caselle che contano sia in 
Regione sia in Comune. In 
via Fieschi si punta forte sul-
la commissione Sanit‡,  an-
che per non lasciare tutta la 
scena e la responsabilit‡ del-
la lotta al Covid sul presiden-
te Toti. Ad esempio, nel Car-
roccio l�idea di un commissa-
rio alla lotta al Covid che pos-
sa subentrare al presidente 
una volta che si sia attenuata 
l�emergenza di questa secon-
da ondata,  non viene vista 
male.  Anche  in  previsione  
del rinnovo dei vertici di Ali-
sa e delle Asl liguri, che ri-
schia  di  avvenire  in  piena  
pandemia o di essere riman-
dato di mesi proprio per que-
sto. �
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IL CASO

Bruno Viani

U
na cosa sono gli spot 
in tiv˘ con la pubbli-
cit‡ delle connessio-
ni ultra-rapide a 5 gi-

ga (una realt‡ per qualcuno e 
un sogno per i tanti che lotta-
no col computer di casa che ar-
ranca), ben altra questione so-
no le esigenze di un grande 
ospedale. 

PerchÈ tra sale operatorie, 
ambulatori e corsie, l�intercon-
nessione col mondo e la rapidi-
t‡  dei  trasferimenti  dei  dati  
puÚ essere la discriminante tra 
una diagnosi immediata o tar-
diva, la scelta giusta o quella 
sbagliata durante un interven-
to chirurgico. Come dire: la vi-
ta o la morte di un paziente. 

Con questa premessa, il Ga-

slini ha conquistato il record di 
primo  ospedale  d�Italia  con  
connessione a 10 giga (una po-
tenza  oggi  richiesta  solo  da  
grandi realt‡ industriali) ed Ë 
una tappa fondamentale nella 
storia  di  un�istituzione  nata  
nel 1938 e sempre al passo con 
i tempi. Una sfida per la medici-
na del futuro, fatta di sempre 
maggiori connessioni tra il per-
sonale sanitario di tutto il mon-
do, relazioni continue tra me-
dici e pazienti, scambi di infor-
mazioni cliniche che consenta-
no di condividere conoscenze 
iperspecialistiche e pareri di-
versi su problemi complessi di 
singoli pazienti. Tutto in tem-
po reale.

´Un ospedale che si dota di 
banda ultralarga Ë un ospeda-
le  innovativo perchÈ Ë  nelle  
condizioni di poter fare tele-
medicina, monitorare i pazien-
ti a distanza e gestire una mole 

preziosa di dati - dice la mini-
stra per l�Innovazione tecnolo-
gica e la Digitalizzazione Pao-
la  Pisano  -  noi  auspichiamo  
che questo sia solo l'inizio di 
un cammino che possa presto 

coinvolgere  altre  strutture  
ospedaliere italiane. Il Gover-
no ha infatti un progetto per 
portare la banda ultra-larga in 
tutto il territorio, non solo ad 
aziende e scuole ma anche agli 
ospedali. Permetter‡ di svilup-
pare servizi di intelligenza arti-
ficiale e robotica collaborati-
vaª. Sulla possibilit‡ di reperi-
re le risorse necessarie, Pisano 
Ë ottimista: ´C�Ë un program-
ma europeo che consente di ac-
cedere a fondi cospicuiª.

Il progetto iOspedale diffu-
so e altamente connessow, idea-
to  dall�Istituto  Gaslini  nasce  
da una donazione dell�azien-
da Fibering Spa e sfrutta la ca-
pillarit‡ della rete in fibra otti-
ca posata da Open Fiber.

Ma Ë il tratto finale di banda 
ultralarga che garantisce all�u-
tilizzatore finale una connetti-
vit‡ veloce (e in grado di esse-
re incrementata in futuro fino 

a 100 giga).
´Con la quale possiamo rag-

giungere obiettivi  prima im-
possibili nel campo della la te-
lemedicinaª, dice il direttore 
generale  Paolo  Petralia,  che  
chiude in bellezza con questo 
ultimo atto il suo lungo manda-
to alla guida del Gaslini: ´La 
diagnosi a distanza casa-ospe-
dale, la formazione con medi-
ci  specializzati  collegati  da  
ogni parte del mondo, il trasfe-
rimento  dei  voluminosi  dati  
elaborati dai ricercatori, l�in-
trattenimento su piattaforme 
televisive per i piccoli pazienti 
ricoverati nei reparti e la didat-
tica a distanza per quelli in et‡ 
scolare. Per Petralia ´Ë come 
se al posto delle nostre auto-
strade  liguri  fosse  arrivata  
un�autostrada  californiana  a  
dieci corsie incrementabili fi-
no a centoª.

Realizzata dalla azienda di 

comunicazioni  Fibering (che 
con il dono al Gaslini ha con-
quistato la ribalta internazio-
nale), la rete Ë stata installata 
nei giorni difficili del lockdo-
wn, dopo una serie di incontri 
tra il Ceo di Fibering, Elio Ro-
magnoli, e lo stesso Petralia, 
tra i registi dell�operazione.

Ma anche per Open Fiber, il 
player infrastrutturale che si 
occupa della realizzazione, ge-
stione e manutenzione della 
rete in fibra ottica su tutto il ter-
ritorio nazionale, l�operazione 
Ë  occasione  per  presentarsi  
non solo come l�azienda che 
ha trivellato le strade di tutta 
Italia. ́ L�infrastruttura in fibra 
ottica  Ë  un�opera  necessaria  
per soddisfare le esigenze di in-
novazione di ogni ambito eco-
nomico e sociale del Paeseª, di-
ce Elisabetta Ripa, amministra-
tore delegato dell�azienda. �
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tensioni in consiglio

In Regione FdI scombina i giochi
´Una presidenza su 4 ci spettaª
Le votazioni sono a scrutinio segreto: convocata una riunione di maggioranza 
Sansa cita Hitler e Mussolini in riferimento alla vittoria di Toti: scoppia la polemica

La banda ultralarga, dono della societ‡ Fibering, installata durante il lockdown. Servir‡ per potenziare la telemedicina. La ministra Pisano: eccellenza nazionale

Gaslini super hi-tech: ´Primo ospedale in Italia connesso a 10 gigaª

Salvini e Rixi al direttivo ligure 
della Lega a ottobre FORNETTI

Lȅaula del consiglio regionale con i nuovi pannelli anti-Covid

Il genovese Edoardo Rixi potrebbe lasciare 
Lȅincarico, in quel caso, affidato ad interim

Salvini: ´CambierÚ
i segretari della Lega
anche in Liguriaª
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